

Intervención – Foro Permanente Sobre Afrodescendientes

Es un error decir que el núcleo de las demandas del movimiento social afrocolombiano por las reparaciones históricas se debe expresar en un conjunto de acciones afirmativas. No podemos ser reparados a través de acciones afirmativas simbólicas y poco transformativas. El enfoque de las acciones afirmativas o lo que desde el campo de la discriminación le llaman discriminaciones positivas se mueve en la lógica del modelo neoliberal y ni siquiera contempla la universalidad de derechos étnicos.

“El marco de los Derechos positivos no es suficiente para lograr transformaciones sustantivas en particular porque dejan en cabeza del estado responsable de la situación de injusticia las soluciones de orden jurídico y práctico”. Reivindicamos el enfoque que entiende la reparación histórica como reconocimiento y redistribución como una dupla inseparable. La dinámica de la reparación histórica debe entenderse en el marco de la esclavización y del conflicto social y armado de nuestro país, situación de guerra interna e impactos de la antigua esclavización que ha agenciado el etnocidio o muerte cultural, como arma de guerra, “por lo que se aboga por la necesidad de adelantar fuertes acciones de reconocimiento ante la sociedad, acerca de las injusticias culturales para que esta misma sociedad avale acciones fuertes de redistribución colectiva, sobre esas injusticias culturales y socioeconómicas”.